

Los rectores reclaman en un manifiesto tasas más bajas y mejor financiación - La Vanguardia - 11/10/2016

Los rectores reclaman en un manifiesto tasas más bajas y mejor financiación

Ocho universidades catalanas instan a recuperar la inversión perdida desde el 2010



Los rectores defienden un modelo público y gratuito que garantice el acceso a todos los estudiantes, independientemente de sus recursos

CARINA FARRERAS
Barcelona

Los rectores de las universidades públicas catalanas están redactando un manifiesto en el que reclaman una mejor financiación, mayor capacidad de autogestión y una reducción de las tasas universitarias, entre otros puntos. De este modo dicen basta ya a que desvirtúe el modelo público universitario y llaman la atención sobre la situación comprometida de los recursos de los campus. Este documento, una vez esté consensuado entre todas las instituciones, se presentará públicamente en las próximas semanas.

El acuerdo se ha gestado en el

La escuela concertada teme las presiones de la CUP

■ Feusoc, el sindicato mayoritario en la enseñanza concertada, muestra su preocupación por la posibilidad de que el Govern termine por ceder a las presiones de la CUP en la eliminación de los conciertos educativos dada la correlación de fuerzas parlamentarias. "La enseñanza concertada no puede convertirse en un daño colateral del proceso soberanista", afirma un comunicado de la federación publicado ayer. La intervención de la

CUP en el debate de la moción de confianza del president se recordaba que, para aprobar los presupuestos, el Govern debería eliminar los conciertos. "Su desaparición significaría la pérdida de miles y miles de puestos de trabajos que engrosarían las listas del paro", continúa el comunicado, donde se admite que son "tiempos complejos" y que "cualquier intento de una minoría de alterar los fundamentos de la LEC debería ser contestada

contundentemente por el sector". En otro orden de cosas, el Govern recibió ayer, por parte del Consell de Garanties Estatutaries de Catalunya (CGEC), la luz verde para plantear un conflicto de competencias ante el Tribunal Constitucional sobre el real decreto que regula las reválidas de secundaria y bachillerato. El CGEC avala el requerimiento de incompetencia que presentó Ensenyament a finales de agosto ante el Gobierno.

seno de la Associació Catalana d'Universitats Públiques (ACUP), presidida por el rector de Girona, Sergi Bonet, y formada por las universidades de Barcelona, Autónoma de Barcelona, Politécnica de Catalunya, Pompeu Fabra, Lleida, Rovira i Virgili y Oberta de Catalunya.

El pasado miércoles, 5 de octubre, se reunieron los rectores de estas instituciones y presidentes de consejo social para ultimar los detalles de un borrador inicial que constaba de cinco puntos y que, tras las objeciones presentadas, se ha transformado en un documento de ocho propuestas. En los próximos días recibirán el redactado del documento final. Se da la circunstancia de que los miembros de la Asociación se verán el próximo jueves en la junta del Consell Interuniversitari de Catalunya (CIC).

El manifiesto se posiciona sobre la reducción de tasas de matriculación, en clara apuesta por

Los campus quieren proponer la reforma de los estatutos para mejorar su capacidad de obtener recursos

un modelo público y gratuito que garantice el acceso a la formación a todos los estudiantes, independientemente de sus recursos. También se pronuncia sobre el principio de autonomía y gobernanza de las universidades, en la línea de poder reformar los estatutos para mejorar los recursos.

Plantean asimismo aspectos sobre la política académica, la investigación y transferencia de conocimiento así como una mejora de la situación precaria del personal docente y de investigación, con plantillas envejecidas. Finalmente, reclaman la recuperación de la pérdida de inversiones públicas en las universidades debido a los recortes de la Generalitat desde el 2010. En este sentido, el presidente de la Acup, que anunció la elaboración del manifiesto durante la inauguración del nuevo curso de la UdG, resaltó que "desde el 2012, la aportación de la Generalitat al sistema ha disminuido un 45% y, para paliarlo, se han subido las tasas" y añadió que esta financiación está "lejos" de la media de universidades europeas, según informó Efe.●